
 
 
 

 
OBRIGADA PELO SEU APOIO! 

 
Caro Cliente, 
 
O setor da Restauração está confrontado com uma situação de luta pela 
sobrevivência, especialmente atingido por uma política fiscal que a quase todos 
penaliza de forma gravosa.  
 
Acreditamos, por isso, que poderemos contar com a sua compreensão e apoio para 
a nossa ação de contestação ao aumento do IVA para 23% (22% Açores, 16% 
Madeira) no nosso setor -  o “Dia Sem Restaurantes - que se realizará no 
próximo dia 19 de novembro.  
 
Como o próprio nome indica, pretendemos que todos os restaurantes do País 
encerrem durante 24 horas, tentando assim sensibilizar os decisores políticos para a 
necessidade de no Orçamento de Estado de 2013, baixarem a nossa taxa do IVA. 
 
Pedimos-lhe desculpa pelo incómodo que esta nossa atitude lhe possa causar, mas 
confiamos que entenderá a justeza da nossa razão e a urgência do nosso protesto 
perante uma tão dramática situação.  O nosso cliente também sofre com o aumento 
do IVA. 
  
Importará recordar que o setor da Restauração começou a enfrentar, desde o 
segundo semestre de 2008, início da crise económica internacional, quebras nas 
vendas da ordem dos 15% a 20% ao ano. Depois, chegados ao segundo semestre de 
2011, a degradação da situação económica do País, provocada pela aposta numa 
política recessiva, fez disparar a redução do volume de negócios para a casa dos 
30% a 40%. Como se isto já não bastasse, este setor foi atirado para um processo 
de rotura, sem margem para sobreviver, com o aumento do IVA na Restauração de 
13% para 23% no Orçamento de Estado de 2012.   
 
Todos os dias, como é do seu conhecimento, estão a encerrar Restaurantes! Mas os 
números das previsões recentes neste setor, fundamental para a economia 
portuguesa, são aterradores: 40 mil Restaurantes (50% do setor) vão encerrar! 100 
mil pessoas vão diretamente para o desemprego! Um verdadeiro desastre nacional.  
 
A nossa vida profissional, com o IVA a 23%, não tem futuro! O que quer dizer que 
o seu restaurante preferido também não! Não podemos deixar morrer o setor! 

 
Gratos pela sua compreensão e ajuda 

 


